

A programas, 60 mil mdp Sheinbaum exige a Piña aclarar la cena con Alito

JOSÉ ANTONIO BELMONT - PAG. 5

Sheinbaum exige a Piña que aclare la reunión con Alito

Corte. Sugiere a los ministros que “si son muy buenos” se sometan al voto del pueblo; prevé destinar 60 mil mdp del presupuesto 2025 a programas sociales

JOSÉ ANTONIO BELMONT Y PEDRO DOMÍNGUEZ / CIUDAD DE MÉXICO

Claudia Sheinbaum se sumó al llamado del jefe del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, para que la ministra Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte, explique lo que se discutió en su reunión con el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, en diciembre de 2023, durante el proceso electoral.

En conferencia, la virtual presidenta electa emplazó a Piña a explicar las liberaciones que han concedido diversos jueces y magistrados a integrantes del crimen organizado.

“Ahora pide diálogo Piña con el Presidente o con su servidora, ¿no que había autoritarismo? Por qué no explica la reunión que tuvo con el líder del PRI en la casa de un ministro cuando estábamos en campaña. Por qué no explica aquellos chats que sacó Alejandro Armenta en su momento; ahora sí están del lado de las víctimas.

“Es este doble discurso, esta doble moral de nuestros adversarios. Que explique la presidenta de la Corte estas liberaciones y muchas otras, los famosos sabadazos que se dan, en el caso incluso de delincuencia organizada, ya déjense de cuello blanco o de fuero común, que también existe”, enfatizó.

Esto luego de que en la mañana López Obrador señalara que Piña debe responder por qué aceptó esa invitación en pleno proceso electoral.

“La presidenta de la Corte va a una cena a la casa de otro ministro, una casa de lujo en Las Lomas, y se entrevista con el líder de un partido, cenan y seguramente llegan a acuerdos (...) debería informar la señora de qué hablaron, cómo es que aceptó ir en pleno proceso electoral”, apuntó.

Desde su casa de transición en la alcaldía Iztapalapa, Sheinbaum insistió en que la renovación del Poder Judicial con la eventual reforma “es buena”, pues, dijo, jueces, magistrados y ministros serán elegidos por el pueblo y no por el jefe del Ejecutivo o mayorías en el Legislativo.

“¿Quién los elige? El pueblo. Entonces, ¿a quién va a responder un ministro? Al pueblo, igual que la presidenta. La reforma refresca al Poder Judicial, le da democracia, y lo que buscamos es que realmente haya justicia en el país”, subrayó.

En ese sentido, sugirió a ministros de la Corte participar en la elección de juzgadores, pues consideró que “le daría mucha fuerza” a cualquiera de ellos ser elegido de manera popular.

“¿Por qué no se inscriben ellos en la elección? Si son muy buenos jueces, muy buenos magistrados, que se inscriban y sean electos.

“Yo les sugiero, muy respetuosamente, que se inscriban, le va a dar mucha fuerza a un juez, magistrado o ministro ser electo por el pueblo de México”, apuntó.

Respecto a que diversos juzgadores aseguran no ser políticos, señaló que están equivocados si creen que la elección en urnas es un tema partidista.

“Cuando los elije el pueblo no es que lo hagan los partidos, la reforma no está planteada así. En Estados Unidos se hace así, en este caso es por perfil”, destacó.

Entrega de apoyos

Claudia Sheinbaum estimó que la beca para alumnos de escuelas públicas y el apoyo a mujeres de entre 60 y 64 años, nuevos programas sociales que implementará en su gobierno, tendrán un costo de casi 60 mil millones de pesos para el presupuesto de 2025.

Recordó que en el caso de los estudiantes el apoyo será de mil 300 pesos, mientras que para las mujeres será de 3 mil 100.

Aclaró que, por un tema presupuestario, para 2025 el apoyo será solo para alumnos de secundaria.



En el caso de las mujeres se entregará para todas las indígenas y afromexicanas, unas 170 mil, así como para más de un millón de entre 63 y 64 años.

“Tomamos la decisión de que lo vamos a dar por edad. Entonces en 2025 van a recibir su apoyo las de 63 y 64 años; si los ingresos nos dan, va aumentando de acuerdo a la edad, y ya en 2026 de 60 a 64”, precisó. —

López Obrador pide explicaciones por la cena ocurrida en plena campaña



La virtual presidenta electa en conferencia desde su casa de transición. JAVIER RÍOS

